

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, JUEVES 28 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número sueto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 175.

ALCOY 28 DE NOVIEMBRE DE 1878.

AGRICULTURA E INDUSTRIA EN MILAN.

(Conclusion).

Pasaremos á ocuparnos de la industria manufacturera. De todas, la más importante es la de la seda. Lombardía, y especialmente en las provincias de Milan, como Bérgamo y Brescia, se hilan no solamente los capullos que se producen en dichas provincias, sino tambien los que se recogen en las vecinas, y tambien el capullo extranjero. El número de las fábricas en donde se hila el capullo no se puede fijar, siendo así que todos los años van aumentando en algunas provincias, mientras disminuye en otras. Lo que parece cierto es que en la provincia de Milan el número de estas fábricas sigue siempre en aumento, por ser las obreras que se aplican á este género de trabajo mucho más inteligentes. De todos modos podemos decir sin temor de caer en exageración, que el número de las existentes en la sola provincia de Milan no es menor de 150 con 8,000 *baccinelle*, que así se llaman en Italia los especiales recipientes en que se pone el capullo para después sacar la seda, con los medios ordinarios conocidos. El producto que se obtiene lo trabajan en los tornos de hilar para hacer tramas de seda de calidad superior, que en Italia llaman *organzini*, y de las cuales hay varias clases. En estos tornos de hilar no solo se trabaja la seda nacional sino tambien la asiática, que entra en Lombardía sin gastos de aduana para que se

pueda sujetar á la hiladura y torcelura, y después exportarla.

El emporio de la industria de la seda es Milan, centro de un comercio muy activo de la misma, y en dicha ciudad y otras vecinas se cuentan muchas casas de comercio que tienen varios establecimientos de grandísima importancia, cuyos propietarios pertenecen á diferentes nacionalidades, á mas de muchísimos del país. Entre los primeros el mayor número es de suizos y alemanes. Por lo que respecta á la industria y comercio de la seda, es preciso decir que reina la crisis hace dos años; así que hay muchas casas, y de las mayores, que apenas trabajan, y si lo hacen es con pérdida, mientras no son pocas las que tuvieron que cerrarse. Esto por lo que corresponde á la industria, que el comercio se sostiene con grandísimas dificultades, en la esperanza de una mejora, que nunca llega, y que al parecer de los inteligentes tardará aun mucho á causa del consumo menor que hoy día se hace de la seda en general y de la concurrencia que á las sedas italianas hacen las asiáticas.

Pertenece á la industria de seda la que en italiano llaman *cascami*, es decir, los desperdicios de la seda. En la provincia de Milan no hay verdaderos establecimientos en que se trabajen, pero en Milan residen tres de las cuatro sociedades que en toda Italia se aplican á este género de industria. Los establecimientos de las susodichas están en Mejna (provincia de Novara) y Zugliano (provincia de Vicenza): hay tambien otras pequeñas fá-

bricas en la parte alta de la provincia de Milan; mas su importancia es muy poca. La cuarta sociedad reside en Jesi. Dicha industria es nueva para Italia, siendo así que en otros tiempos esta seda de calidad inferior (*cascami*) se exportaba. Hoy día, al contrario, como ya hemos dicho, una grandísima parte se trabaja en el país con una producción de poco menos de 250,000 kilogramos hilados. Este año es una industria que pierde bastante, y eso por tener que hacerla concurrencia con Suiza, Inglaterra y Francia, sin que exista un consumo de hilados suficiente para alimentar su elaboración; y en efecto, por los datos últimamente reunidos tenemos que solo ⁹/₁₀ de la susodicha cantidad se exporta. El porvenir de esta industria se presenta muy triste, y mas lo habria sido si las Cortes francesas hubieran aceptado el tratado de comercio, ya arreglado, entre los dos gobiernos; por que en dicho convenio se dejaba á Francia la facultad de aumentar los derechos de entrada sobre los hilados italianos.

Los tejidos de seda no tienen demasiada importancia en la provincia de Milan, contándose apenas 1,500 telares, la mayor parte á mano, y esparcidos en las casas de los obreros. Mucho mayor, al contrario, es la misma en la provincia de Como, en donde se emplean mas de 7,000 telares y sus tejidos entran en España preferentemente á los de otras provincias italianas. En Milan se trabaja mas la tela fabricada con seda y algodón. En Como, al contrario, la tela lisa toda seda, y en estos

últimos años la producción de esta provincia es tan esmerada, que tambien se exporta á Paris y Viena.

Suficiente extensión tiene el hilado de algodón, el cual se puede decir exclusivo del alto Milanés y el Piamonte. La producción, sin embargo, se limita en general á los hilados no finos, y ni para estos es suficiente el consumo que se hace en el país. El hilado resulta mayor para los tejidos de algodón y lino separados ó mixtos; así que podemos contar en la provincia de Milan no menos de 20,000 telares. En dichos tejidos prevalece tambien la producción de géneros ordinarios, especialmente el algodón. En los linos se fabrican algunos artículos finos, y de ellos empieza la exportación, pero en cantidad muy reducida.

En Italia existen para los hilados de lino y cáñamo ocho establecimientos con 50,000 husos de hilar; en Milan de estas fábricas no hay mas que dos, y en toda Lombardía cinco.

La industria mecánica en general ocupa hoy un puesto de alguna consideración si se compara con el estado de la misma años atrás. Cálculase trabajan 7,000 obreros. Muchas son las variedades del trabajo, pero como aún el desarrollo de la industria no ha llegado al punto que se observa en otros países, así el trabajo no está dividido como se necesitaria para realizar verdaderos adelantos.

Faltan en general en la provincia de Milan y en toda la Lombardía los hilados de lana: al con-

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

dijo Bruno en lengua franca: el sargento ha descargado su carabina, y nada más. Marcha á acostarte y no temas.

Se marchó Ali sin responder, y se tendió al través de la primera puerta sobre la piel de pantera que le servia de cama.

—Y bien, continuó Bruno dirigiéndose al sargento y echando vino en los dos vasos ¿no me habeis oído?

—Sí por cierto, respondió el sargento levantándose, y ya que no he podido mataros, aunque seais el diablo beberé con vos.

Diciendo esto, marchó con paso firme hacia la mesa, tomó el vaso, brindó con Bruno y vació el vino de un solo trago.

—¿Cómo os llamais? dijo Bruno.

—Paolo Tommasi, sargento de gendarmes, para servirlos.

—Pues bien, Paolo Tommasi, prosigió Bruno poniéndole la mano en el hombro, sois un valiente, y tengo ganas de haceros una promesa.

—¿Cuál?

—La de no dejar ganar á nadie mas que á vos los tres mil ducados ofrecidos por mi cabeza.

—Escelente idea, dijo el sargento.

—Sí, pero necesita madurarse; entretanto, como no me he cansado aun de vivir, sentémonos y cenemos; mas tarde hablaremos del asunto.

—¿Podré hacer la señal de la cruz antes de comer? preguntó Tommasi.

—Como gustéis, respondió Bruno.

—Es que temia incomodaros; no sabe uno alguna veces...

—En manera alguna.

Hizo el sargento la señal de la cruz, se sentó á la mesa, y comenzó á atacar el trozo de carnero, como hombre cuya conciencia podia descansar en la convicción de haber hecho lo que en la situación mas difícil hubiera podido hacer el militar mas valiente. Bruno le secundó noblemente y ciertamente que al ver aquellos dos hombres comiendo en la misma mesa, bebiendo de la misma botella y t mando del mismo plato, nadie hubiera sospechado que cada uno á su vez, en el espacio de una hora, acababan de hacer reciprocamente cuanto ha estado de su parte para matarse. Hubo un instante de silencio, producido sin duda ya por la importante ocupación á que se entregaban los huéspedes, ya por los pen-

samientos que preocupan su espíritu. Paolo Tommasi fué el primero que habló para espresar el doble pensamiento que bullia en su cabeza.

—Camarada, dijo, es forzoso confesar que se come muy bien en vuestra casa, que se bebe escelente vino, y que haceis los honores de la mesa á guisa de generoso huésped, todo eso está muy bien; pero debo confesaros que todo me seria mucho mas halagüeño si supiera cuándo he de salir de aquí.

—Presumo que será mañana por la mañana.

—¿Conque no me tendreis prisionero?

—¡Prisionero! ¿y qué diablos quereis que haga yo de vos aquí?

—¡Húm! replicó el sargento, eso está muy bien. Pero no se reduce todo á eso, continuó con visible embarazo.

—¿Qué hay, pues? dijo Bruno echándole de beber.

—Hay, hay, continuó el sargento mirando la luz al través de su vaso, hay... vamos, es una cuestion arto delicada.

—Ya os escucho; hablad.

—Espero que no os enfadareis.

—Creo deberias haber conocido ya mi carácter.

—Es verdad, conozco que no sois quisquilloso, bien lo sé. Decia, pues, que hay

ó que habia... que no estaba yo solo en el camino.

—Sí, sí, os acompañaban cuatro gendarmes.

—¡Oh! no hablo de ellos; me refiero á un... á un cierto furgon. He ahí todo.

—Está en el patio, dijo Bruno mirando á su vez la luz al través de su vaso.

—Así lo creo, respondió el sargento; pero ya conocereis que no puedo marcharme sin mi furgon.

—Tambien le llevaréis.

—¿Y le llevaré intacto?

—¡Húm! Alguna cosa faltará respecto al dinero; pero no tomaré mas que la cantidad que me es absolutamente necesaria.

—¿Y es mucho lo que necesitais?

—Necesito tres mil onzas.

—Vamos, vamos, es una cosa razonable, dijo el sargento; muchas gentes que se precian de honradez, no serian tan miradas como vos.

—Por otra parte, podeis estar tranquilo respecto á esto, porque pienso daros un recibo, dijo Bruno.

—A propósito de recibo, exclamó el sargento levantándose, tambien traia unos papeles.

—Tranquilizaos, dijo Bruno, hálos aquí.

—¡Ah! me haceis un señalado servicio devolviéndomelos.

trario, se encuentran algunas fábricas de tejidos, y precisamente en Lodi hay una con telares mecánicos, en la cual se hacen franelas. Otras prosperan en Gandino, pequeño pueblo de la provincia de Bérgamo, de cuya fábrica salen los paños más ordinarios para los militares y la gente del campo. En Bellano, uno de los más importantes pueblos que hay en las orillas del lago de Como, también existe una establecimiento de hilatos de lana mecánica, es decir, de lana que se saca de los antrajos de la misma lana.

Dos industrias merecen especial consideración por ser de alguna importancia, y son la de los sombreros y la extracción de los minerales especialmente el hierro.

La fabricación de los sombreros es grandísima en Biella, Intra, Alejandria (provincias todas pertenecientes al antiguo Piamonte). En Monza, ciudad que dista pocos kilómetros de Milan, se fabrican sombreros, cuyo uso se aplica especialmente a los campesinos. Son notables por la mucha cantidad que se exporta, como ya dijimos, a la campiña y por su grandísima baratura. De algunos años a esta parte también van muchos a la América, a la del Sur especialmente.

En Milan, al contrario, se fabrican sombreros de mayor precio y suficientes para el consumo de la Italia central y de la baja.

La extracción de los minerales de hierro y cobre se practica en las montañas de los Alpes, y el hierro de Italia sirve con preferencia para el acero. La verdad es que por efecto de los escasos capitales que poseen los propietarios de las minas y lo que pagan dichos productos para ser exportados, mientras la importación de los hierros extranjeros son libres, resulta que dicha industria podría ser mucho más activa.

No debemos olvidar la industria de las armas, que en la actualidad ha tomado cierta importancia en algunos pueblos de la provincia de Brescia. Se construyen en estas localidades to-

do género de armas, pero especialmente fusiles para la tropa, y en los años pasados el Ministerio de la Guerra italiano les tenía encargados muchos miles de fusiles.

Otra fabricación que en Milan, mas que en otras ciudades de Lombardia y de Italia toda ha conseguido un desarrollo muy considerable, es la de botones. Los señores hermanos Binda, tienen en Milan una gran-liosa fábrica que, por confusión de los inteligentes, puede soportar la competencia con cualquiera fábrica de Francia ó Inglaterra, de modo que se hace en ella una exportación grandísima para España, América y hasta la misma Inglaterra. Dichos botones se fabrican con hueso y con una materia vegetal que allí llaman fruta. En Aspitaletto, pueblo de la provincia de Brescia, también hay otra fábrica de botones, pero no tiene la importancia de la que hemos nombrado antes.

Por último, la fabricación de papel para varios usos debe tener en cuenta por el número grande establecimientos en los cuales se prepara. A más de las dos, dirigidas por los señores Binda en Milan, posee Lombardia otra en Varese, de los señores Molina, antiguos fabricantes, y cuatro más en otros pequeños pueblos, cuyas proporciones son bastante modestas. El papel fabricado en toda Italia, también entra en España, especialmente el de escribir. En estos últimos meses dicha fabricación se ha resentido un poco de la crisis que en todo se observa, y por efecto de la producción mayor del consumo, los fabricantes no sacan las ganancias de años atrás.

Debe notarse que la sola casa Binda hermanos, de Milan, en el año de 1877 entró en España en papel y botones por una suma que fué evaluada en liras 200,000, cantidad que hay motivos para creer es inferior a su verdadero valor. Otras casas también de Milan envían hoy día mucho papel, especialmente a Cataluña y Valencia.

—Si, ya lo sé, dijo Bruno, pues me he enterado de su importancia: en primer lugar nuestro nombramiento de sargento segundo, en el cual he puesto una nota haciendo constar que vuestro comportamiento en este lance os hace acreedor al ascenso de sargento primero; en segundo lugar, mi filiación, en la que me he permitido hacer algunas leves rectificaciones; entre ellas la adición de «incantato» en las señas particulares; y por último, hay una carta de S. E. el virrey para la condesa Gemma de Castelnuovo, a quien estoy demasiado agradecido por su generosidad de cederme su palacio, para que yo ponga obstáculo a su correspondencia amorosa. He aquí, pues, todos vuestros papeles, bravo mío; bebamos el último trago a vuestra salud, y dormid tranquilo. A las cinco de la mañana os pondréis en camino; es más prudente viajar de día que de noche, creedme: pues tal vez no tendrías siempre la suerte de caer en tan buenas manos.

—Creo que teneis razon, dijo Tommasi guardando sus papeles; y por cierto que os encuentro más honrado que otros muchos que yo conozco, y que blasonan de tales.

—Me alegro mucho de haberos inspi-

do dormireis más tranquilo. A propósito debo advertiros que no bajeis al patio, porque mis perros os harían pedazos.

—Muchas gracias por el aviso, dijo el sargento.

—Buenas noches, dijo Bruno; y salió dejando al sargento en libertad de prolongar indefinidamente su cena ó de dormirse.

El día siguiente a las cinco, según estaba convenido, volvió a entrar Bruno en el cuarto de su huésped; estaba este ya en pie y dispuesto para partir; bajó Bruno acompañándole, y le condujo a la puerta. Allí se encontró el furgón ya en estado de marcha, y un magnífico caballo de montar, en el cual se había tenido la precaución de traer toda la montura del que había quedado fuera de servicio, gracias al yatagan de Ali. Bruno rogó a su amigo Tommasi que aceptase aquel regalo para recuerdo de su amistad. El sargento no se hizo de rogar; montó ligeramente, dió un latigazo al caballo del furgón, y partió muy satisfecho de su nuevo conocimiento. Bruno le estuvo viendo alejarse, y cuando se había alejado veinte pasos:

—Sobre todo, le gritó, no se os olvide remitir a la bella condesa Gemma la carta del príncipe de Carini.

Tommasi hizo una señal afirmativa y

Noticias generales.

—En la ría de Bayona se ha incendiado una goleta francesa, cargada con 530 barriles de petróleo.

De un buque inglés próximo, acudió un bote en socorro de la tripulación de la goleta, logrando salvarla, excepto al grumete, que enredado en unas cuerdas no pudo nadar y se aferró al casco, donde murió abrasado. Su padre, marinero en el mismo buque, hizo desesperadas tentativas para salvar a su hijo, logrando solo sufrir graves quemaduras, teniendo que retirarse el bote inglés, ya rodeado de llamas que derretían la brea de los cascos a 60 metros de distancia.

El capitán y dos marineros del buque inglés recibieron muchas quemaduras, siendo preciso conducir al hospital a uno de estos últimos, así como al capitán y dos marineros de la goleta incendiada. Hace seis meses ocurrió en el mismo puerto el incendio del vapor *Cuco*.

—El día 25 se recibió en el ministerio de Fomento el resumen de los premios concedidos en la Exposición universal de París a los expositores españoles que han presentado productos estimulantes y alimenticios. Los premios son: un diploma de plata, tres de bronce, ocho medallas de oro, 39 de plata, 29 de bronce y 79 menciones honoríficas.

—Dicen de Roma que entre otras medidas de precaución tomadas por el gobierno para preservar al rey Humberto de un nuevo atentado, dispuso colocar tropas escalonadas en la vía, desde Nápoles, de cincuenta en cincuenta metros.

Un despacho de la Agencia Fabra completa estos detalles, añadiendo que la policía levantó varios petardos de dinamita que habían sido colocados sobre los rails por donde debía pasar el tren real.

Otro despacho asegura que los dos millones y medio de liras, robados recientemente al Banco italiano, han ido a manos de los internacionalistas.

Por lo demás, los periódicos extranjeros están contestes en asegurar que el gobierno italiano se halla en posesión de las pruebas de una vasta conspiración contra el rey Humberto.

—Un vecino de Valls tiene proyectado un nuevo sistema de frenos, que puesto en práctica evitará los descarrilamientos de un modo seguro y sin choque posterior entre los coches.

—Conforme teníamos anunciado a nuestros lectores, anteayer a las once y me-

desapareció en una revuelta del camino.

Ahora, si nuestros lectores nos preguntan por qué Pascal Bruno no ha sido muerto por el tiro que le disparó Paolo Tommasi, les daremos la respuesta que hemos recibido del señor Cesare Aletto, notario de Calvaruso.

—Dice este que es probable que en la travesía que han tenido que hacer desde el camino real hasta el fuerte, el bandido haya tenido la precaución de sacar la bala de la carabina. Paolo Tommasi ha creído siempre lo más sencillo atribuirlo a hechicería.

Nosotros trasmitimos a nuestros lectores estas dos opiniones para que adopten la que mejor les parezca.

CAPÍTULO VII.

Es fácil comprender que la fama de tales hazañas no se limitó a la jurisdicción de la aldea de Bauso. Así que, no se hablaba de otra cosa en toda la Sicilia que del audaz bandido que se había apoderado de la fortaleza de Castelnuovo, y que desde allí, como un águila desde su altura, descendía a la llanura, ya para cometer al poderoso, ya para proteger al débil. No estranarían, pues, nuestros lectores que se oiga

diada de la mañana, tuvo lugar en la sala de lo criminal la vista de la causa intruida contra el regicida Juan Oliiva. El local de la secretaría, donde ha tenido lugar, se hallaba completamente lleno de un numeroso y escogido público, que ha oído con religioso silencio la peroración del señor fiscal de S. M., en la cual confirma la sentencia de pena capital impuesta por el juzgado.

Sección local.

Según se nos ha dicho, está ya en poder del Sr. Administrador Económico provincial, el expediente de espropiación de los terrenos que ha de atravesar la carretera de nuestra ciudad a Alicante por Jijona. Esperamos que serán cuanto antes satisfechos los débitos en él consignados, y se acabará de una vez el camino tan deseado a la vez que tan necesario. No creemos será obstáculo a nuestros deseos la recomposición del antiguo camino por Ibi, que se está llevando a cabo, pues, aparte de los intereses que militan en favor de la carretera por Jijona, en otras ocasiones demostrados plenamente por nosotros, existe la remarcable consideración de que, por más que se arregle, el antiguo camino será siempre la peor y más peligrosa de las vías de comunicación con la capital de la provincia.

En el día de ayer fué detenido y puesto a disposición del juez competente, por el señor Inspector de orden público, un chico que había inferido a otro varias heridas en la cara, en el barrio del Tosal.

La magnífica compañía de gimnastas conocida con el nombre de *Atletas Rusos*, que con tanto éxito acaba de trabajar últimamente en Valencia y antes en Madrid, Barcelona y otras capitales, llegará probablemente mañana a esta ciudad, donde se detendrá breves días, con el solo objeto de que pueda nuestro público admirar a la intrépida cuanto bella Miss Emma Jutau rival de la famosa Miss Leona Daré, y a la Reina de los Leones, sin segunda en el mundo. Esperamos que en nuestra ciudad tendrán la entusiasta acogida que en todos los puntos donde se han manifestado, y nosotros, por nuestra parte, habiendo tenido ya ocasión de apreciar su mérito en Madrid, nos preparamos a tributarles otra vez nuestros entusiastas aplausos.

Por la Administración Económica de la provincia se ha avisado la fecha del vencimiento de sus respectivos pagarés, por

pronunciar el nombre de nuestro héroe en los salones del príncipe de Butera, que daba una fiesta en su palacio de la plaza de la Marina.

Con la idea que ya tenemos del carácter del duque, se puede concebir cuál debería ser una fiesta dada por él. Especialmente esta escedía a todo lo más grande y espléndido imaginable. Se puede decir que se realizaban en ella todas las maravillas de los cuentos árabes. Así es que su recuerdo se ha perpetuado en Palermo, por más que Palermo sea la ciudad de los encantos.

Figúrese el lector unos espléndidos salones cubiertos de lucientes espejos de alto a bajo, los cuales conducían, unos a paseos de empujadas, de cuyas puntas pendían las más delicadas nvas de Siracusa y Lipari, y otros a unos cuadros formados de naranjos y granados con su flor y sus frutos a la vez; sirviendo los unos para bailar las gigues inglesas, y los otros para las contradanzas francesas. Los walses se ejecutaban en derredor de dos grandes conchas de mármol, de cada una de las cuales brotaban inmensas perlas de agua, formando los más extraños y graciosos dibujos. De estas salas de baile partían unos caminos, cuyo piso estaba enarenado con polvo de oro, los cuales conducían a una

medio del *Boletín Oficial*, á D. José Escals, de Jijona; D. Bernardo Hernandez, de Villena, y D. Vicente P. Solves, de Planes,

Ha sido nombrado primer gefe del batallón-reserva de esta ciudad, el teniente-coronel, D. Benifacio Vena Gonzalez, que es probable llegue un dia de estos á tomar posesion de su cargo.

Los cuadros de la visita de inspeccion últimamente hecha á las escuelas de los pueblos comprendidos en los partidos de Cocentaina y Villajoyosa, han sido ya remitidos al señor Rector de este distrito Universitario; habiéndose fijado á los maestros de Fines-trat, tambien por resultados de dicha inspeccion, el plazo de tres meses para mejorar el estado de sus escuelas.

La Junta provincial de instruccion pública ha acordado dejar en suspenso la renuncia presentada por el maestro de Sella, y que se gire una visita extraordinaria á su escuela.

Ha tocado en suerte á varios cortantes de esta ciudad en el último sorteo de la Loteria Nacional la cantidad de diez mil reales vellon.

Han sido trasladadas las oficinas de la Administracion de rentas estancadas, á la calle de San Mauro núm. 13.

El contratista de los coches correos de Játiva á Alicante por Alcoy, nuestro particular amigo D. Vicente C. Carbonell, está dando diariamente patentes pruebas de sus buenos deseos en pró del servicio público. No tan solo, merced á los muchos gastos invertidos por él en la carretera desde esta ciudad á Jijona, ha logrado acelerar el recibo de la correspondencia, sino que á la vez ha conseguido dar mayor seguridad á los muchos pasajeros que hacen el viaje á Alicante.

El comercio, pues, en general, así como el público todo debe gratitud al Sr. Carbonell, y por eso nosotros tenemos una viva satisfaccion en manifestarlo desde las columnas de nuestro periódico.

Hemos tenido el gusto de examinar algunos de los planos anunciadores que publica D. Juan Calvet y Boix de Barcelona, habiéndonos llamado la atencion sobremanera, tanto lo perfecto del trabajo como lo escelente del pensamiento, que no dudamos tendrá en nuestra localidad la aceptacion que se merece. Los planos de Madrid, Barcelona, Valencia, Málaga y otras grandes poblaciones, que se nos han mostrado, están delicadamente litografiados al cromo, con los anuncios alrededor formando orla. El conjunto es bello y muy á propósito para adornar las paredes de los despachos.

Su representante D. José Jacas permanecerá algunos dias entre nosotros.

Utilidad y recreo.

RECETA.—Huevos revueltos con almejas.—Después de bien lavadas y bien enjugadas las almejas, se ponen á cocer á fuego muy vivo para que se abran bien las conchas. La comida que tienen dentro se saca, permaneciendo veinte minutos en zumo de limon, á fin de que se impregnen bien del ácido. Luego se batan las claras y las yemas de seis huevos frescos con sal, pimienta molida y tres cucharadas de leche de cabras. Así que todo está bien batido se echa en la sartén con las almejas y se dan unas cuantas vueltas, cuidando de que los huevos queden blandos, porque duros son indigestos é insípidos; se sacan á la mesa en una fuente llana y rodeados de langostinos y hojas de perejil.

CHARADA.

Dos *prims*, en latin dijo don *tsis*
Al pregunta-le si queria á Petra;

Y si lo dijo mal nadie lo extrañe
Porque fuerte en latin él *dos* se encuentra.

Solucion á la anterior.—CALÓ.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Gregorio III papa y confesor.
SANTO DE MAÑANA.—S. Saturnino mr.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior . . .	53
Entrados	2
Salidos	0
Muertos	0
Existencia para el dia siguiente.	54
SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior . . .	57
Entrados	6
Salidos	2
Muertos	0
Existencia para el dia siguiente.	61

Alcoy 27 de Noviembre de 1878.
El Director,
CARNELO MARTINEZ PBRRO.

Seccion mercantil.

Alcoy 28 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, 8 d. v.	3/8	11/2	Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.
Albacete, ,	1 1/8	1 1/4	
Almería, ,	3/4	7/8	
Barcelona, ,	1/4	2/8	
Bilbao, ,	8/4	7/8	
Badajós, ,	1	1 1/8	
Burgos, ,	7/8	1	
Cádiz, ,	3/4	7/8	
Cartagena, ,	7/8	1	
Coruña, ,	3/4	7/8	
Córdoba, ,	3/4	7/8	
Castellón, ,	1	7/8	
Granada, ,	3/4	7/8	
Jaca, ,	3/4	7/8	
Jerez, ,	3/4	7/8	
Lérida, ,	3/4	7/8	
Logroño, ,	3/4	7/8	
Lugo, ,	3/8	1	
Madrid, ,	3/4	7/8	
Málaga, ,	3/4	7/8	
Murcia, ,	3/4	7/8	
Orense, ,	3/4	5/8	
Oviedo, ,	3/4	3/4	
Palencia, ,	3/4	3/4	
Pamplona, ,	1 1/8	7/8	
Pontevedra, ,	3/4	7/8	
Palma, ,	3/4	3/4	
Salamanca, ,	1 1/4	3/4	
S. Sebastian, ,	3/4	5/8	
Santander, ,	3/4	5/8	
Santiago, ,	3/4	7/8	
Sevilla, ,	3/4	7/8	
Tarragona, ,	1/2	5/8	
Toledo, ,	1 1/4	3/8	
Valencia, ,	1/4	3/8	
Valladolid, ,	3/4	7/8	
Vigo, ,	3/4	1/2	
Vitoria, ,	3/4	7/8	
Zaragoza, ,	3/4	5/8	
Paris 3 dias vista	5,05		
Londres 90 dias fecha	48,35		

Variedades.

SANEAMIENTO DE LA CASA.

El humo, el polvo, y sobre todo la combustion del gas que se emplea para el alumbrado, alteran la blancura de los techos y ennegrecen las maderas pintadas ó barnizadas. Es necesario, pues, de cuando en cuando, renovar el papel del techo y pintar ó barnizar las puertas, las ventanas y las molduras que adornan las habitaciones.

Cuando esto último suceda, se exponen á graves riesgos las personas que habiteu los cuartos recién pintados. No sólo sufrirán fuertes dolores de cabeza, sino que se verán acometidos de apoplejías producidas por las emanaciones de la pintura.

Antes de volver á habitar la casa ó el cuarto recién pintados, es conveniente hacer que desaparezcan las emanaciones de la esencia de trementina, que subsisten aún cuando la pintura esté seca y las habitaciones se hayan aireado.

Para conseguirlo se coloca en los cuartos uno ó más barreños que contengan 250 gramos de cloruro de cal disueltos en un litro de agua. Sobre esta masa se echan 15 gramos de ácido sulfúrico.

Después de poner el barreño con el desinfectante en la habitacion, se tienen cerradas sus puertas y ventanas durante

doce horas: al cabo de este tiempo se renueva el aire, y si es posible se encienden unas cuantas astillas en la chimenea ó se ponen braseros con lumbre, con lo cual se logra evaporar el olor de la trementina, y no hay inconveniente en ocupar acto continuo la habitacion.

Las manos de pintura que suelen dar los operarios en el interior de las casas no son nada sólidas: al poco tiempo se descascarilla la pintura, y no tardan en aparecer las manchas que se han querido ocultar.

Esto es inevitable, dada la baratura de estas obras.

Pero existe un procedimiento sencillísimo para fijar el blanqueo por medio de la cal, y como en España se usa mucho en las cocinas y hasta en las alcobas el blanqueo ó enjalbegado, diremos que, para que la cal no pierda su blancura, es necesario saturar con cloruro de sodio ó sal comun el agua en donde se sumerge la cal.

Las molduras ó puertas pintadas deben limpiarse amenudo y lavarse varias veces al año.

Para lavarlas se emplea un paño ó una esponja ligeramente humedecidos, y enseguida se pasa un lienzo muy seco, cuidando de que no quede humedad alguna.

De la misma manera se restaura en lo posible la frescura de los papeles charolados con que se forran algunas habitaciones.

Cuanto más se repita esta operacion, discretamente ejecutada, tanto más tiempo se hallarán en buen estado las pinturas y los papeles.

Mejor que el empleo de los zorros que como los antiguos dómines lo poco que consiguen es á fuerza de porrazos es el de paños suaves ó plumeros:

No olviden las amas de casa que el polvo y las telarañas viven á expensas de la pintura, la madera, el papel y hasta las paredes. Así, pues, tanto por la conservacion, como porque es ménos penoso dedicar todos los dias algunos minutos á la limpieza que no un dia entero después de muchos de abandono, es conveniente dedicar atencion diaria en la limpieza.

Nada de rincones, nada de telarañas.

Unos y otras acusan al ama de la casa, al paso que la limpieza es un continuo elogio de su idoneidad.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

26 Noviembre.

La sesion de hoy en el Congreso ha empezado cerca de las tres de la tarde y las dos primeras horas las han consumido en rectificaciones los Sres. Valparada y marqués de Sardoal. A las cinco empezaba á rectificar el Sr. Cánovas del Castillo. Hay poca animacion en los bancos de los diputados porque todo el mundo espera para entrar en el salon de sesiones á que haga las anunciadas declaraciones el Sr. conde de Xiquena.

Ya le ha aludido con tal objeto el marqués de Sardoal.

Cualesquiera que sean estas declaraciones no cabe duda de que la mayoría del partido moderado que quedó después de la fusion origen del liberal conservador, está con el Sr. Moyano.

La felicitacion que le ha dirigido el conde de Cheste al renunciar á la presidencia de la junta directiva del moderantismo, por no permitir la nueva ley de organizacion del ejército que los militares intervengan en asuntos políticos, expresa claramente que los antiguos moderados permanecen fieles á sus banderas del año 45.

Los que quieran, como el Sr. Conde de Xiquena seguir con las ideas y procedimientos modernos tendran por fin que unirse al Sr. Cánovas del Castillo, pues no se explicaria que constituyesen otra cosa que la derecha del partido liberal conservador los que aceptasen, como cree

que acepta el conde de Xiquena, la constitucion vigente en todas sus partes.

Las diferencias de conducta cuando no són ni pueden ser en puntos graves pueden explicar una desidencia como la de los centralistas pero en manera alguna existencia de un nuevo partido.

No se sabia esta tarde de un modo seguro si contestaria al conde de Xiquena el Sr. Moyano ó el Sr. Los Arcos. Si contesta el último quizá sea por deseo de molestar el amor propio del conde de Xiquena dándole á entender que el jefe del moderantismo en el Congreso considera de escasa importancia su disidencia.

Ya no cabe duda de que las Cortes continuaran abiertas hasta los dias inmediatos á la Pascua. Además de los dos proyectos de ley que estan á la órden del dia en el Congreso, el de reuniones públicas y el de autorizacion para procesar á los empleados, que nose si llegarán á discutirse apesar de los anuncios afirmativos de los periódicos, hay el proyecto de ley de negociacion de bonos que será objeto de detenido debate y varias interpelaciones animadas.

Mientras las Cortes esten abiertas no habrá otro signo de fusion entre constitucionales y centralistas que la inteligencia en que hoy se encuentran, pero es seguro que una vez disueltas las Cortes los centralistas se fundiran en el partido constitucional si hay probabilidades de que este partido sea el que dirija las nuevas elecciones.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion 20 del primer abono.—Sexto jueves de moda.—Beneficio del primer actor y Director D. Manuel Mendez.

1.ª Sinfonia.—2.ª El acreditado drama en 3 actos, arreglado á la escena española por D. Isidoro Gil, titulado; LA CARCAJADA.—3.ª El juguete cómico nominado: HISTORIA DE UNA MALETA. Entrada 2 rs. A las 7 y media.

Siendo la funcion de esta noche la última del presente abono, se abre otro segundo por igual número de representaciones y bajo las mismas bases y precios que el anterior.

Dicho abono estará abierto hasta el sábado 30 del actual á hora de funcion.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 26.

Recibido el 27 á las 9 y 7 minutos de la mañana,

En la sesion del Congreso de hoy han rectificado los señores Castelar y Cánovas del Castillo.

Es probable se celebre una conferencia internacional á fin de acordar algunas medidas para reprimir el socialismo.

BOLSA DE HOY

consolidado 3 por 100 14-90.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS
c. Mercado 23.

PERDIDA.

Se suplica á la persona que se haya encontrado un lio conteniendo varios pliegos de estampas que se extravió en la noche del martes en la calle Mayor lo presente en esta Admon. y se le gratificará.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (52)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Eaja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martin 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martin, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pant. lones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas legítimas de Palma á precios de fábrica. (42)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

AL CLERO ESPAÑOL Y DEMÁS CATOLICOS.

El almanaque de los Papas para 1879.

Este Almanaque, entre otras cosas, contiene: El Santoral.—La biografía de todos los Papas con los retratos en fotografia. La biografía de todos los Obispos actuales. La biografía de todos los Reyes desde Ataulfo, con todos los retratos en fotografia y otras varias materias que hacen ser el único Almanaque en su clase.

Se venderá al precio de 12 reales ejemplar en su Administracion, calle de la Esgrima, núm. 11, principal; Madrid.—Para Ultramar y el Extranjero, 4 pesetas.

La misma Administracion espnde el gran cuadro de los 263 Papas en fotografia al precio de 20 rs. Tambien espnde un gran cuadro fotografico de la preciosa Concepcion de Murillo, al precio de 30 rs. Todo se manda certificado. (1)

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amaueo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque d'Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejos á precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (29)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

GANGA.

En el antiguo local del Café de las Delicias, queda abierta al público desde hoy un almacén de toda clase de muebles á precios muy módicos y con la garantia ofrecida por el dueño del establecimiento. Se previene al público que esta Alameda durará solamente 20 dias. (2)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (12)

JÁSENAS DE CHOPO de varias dimensiones.

Se cederán á precios económicos. (60)

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (52)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima, 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.